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Ata N.º 04/2013-2014 
 
 
 
Local: Salão Nobre da Câmara Municipal 

Hora: 16H00 

Data: 13 de maio de 2014 

 

No dia, hora e local acima mencionados realizou-se a reunião ordinária do plenário do 

Conselho Municipal de Educação de Sardoal, sob a presidência do Senhor Presidente da 

Câmara, António Miguel Cabedal Borges, Presidente do Conselho Municipal de Educação, 

por força da alínea a) do n.º 1 do art.º 5 do decreto-lei n.º 7/2003, na atual redação, estando 

igualmente presentes os seguintes conselheiros:  

 

• Pedro Rosa, Vereador do Pelouro da Educação; 

• Sandra Esteves, Técnica Superior do Serviço de Ação Social; 

• Paula Santos, representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário Público; 

• Maria João Cuco, representante do Pessoal Docente da Educação Pré-Escolar 

Pública; 

• Anacleto da Silva Batista, representante das Instituições Particulares de Solidariedade 

Social, que desenvolvem atividade na área da Educação; 

• Vasco Carola, representante da Associação de Pais e Encarregados de Educação de 

Sardoal;  

• Francisco Faria, representante da Segurança Social; 

• Marco Freitas, representante das Forças de Segurança – GNR, e 

• Paula Lopes, representante dos Serviços Públicos da Área da Juventude e do 

Desporto – IPDJ. 

 

Não estiveram presentes na reunião, mas informaram do impedimento: Miguel Mora Alves, 

Presidente da Assembleia Municipal de Sardoal, Mário Rui Cravo, representante da 

Associação de Pais e Encarregados de Educação de Sardoal; Nélia Costa, em representação 

dos Serviços Públicos de Saúde, Centro de Saúde de Sardoal, ACES Médio Tejo, e Ana 

Paula Sardinha, representante do Pessoal Docente do Ensino Básico Público. As faltas foram 

justificadas. 
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Sem informar, não estiveram presentes, Vítor Pires, representante das Juntas de Freguesia 

do Concelho; Susana Damas, representante da Direcção Geral dos Estabelecimentos 

Escolares, a representante do Centro de Emprego e Formação Profissional do Médio Tejo, e 

Beatriz Nogueira, representante da Associação de Estudantes. 
 

A reunião teve início, eram dezasseis horas e dez minutos. 

 

Da Ordem de Trabalhos constavam os seguintes pontos: 

Período antes da Ordem do Dia 

Ordem de Trabalhos: 

1. Aprovação das atas das reuniões anteriores; 

2. Balanço do 2.º período do ano letivo 2013/2014; 

3. Informações. 

Período antes da Ordem do Dia 

Não havendo assuntos a apresentar no Período antes da Ordem do Dia, o Senhor 

Presidente, Miguel Borges, deu início à Ordem de Trabalhos, aproveitando para saudar os 

Conselheiros a quem agradeceu a presença.  

 

Ordem de trabalhos 
 

1.Aprovação das Atas das Reuniões anteriores 

Em relação ao ponto em apreço, Miguel Borges, colocou a votação as atas referentes às 

reuniões de 9 de janeiro e 24 de abril do ano em curso, que foram enviadas atempadamente 

aos Conselheiros. 

As atas foram aprovadas por unanimidade. 

 

2.Balanço do 2.º período do ano letivo 2013/2014 

Como habitualmente, Miguel Borges, passou a palavra à representante do Pessoal Docente 

da Educação Pré-Escolar Pública, Maria João Cuco, que tomou da palavra começando por 

dizer que o 2.º período correu bem. Houve um bom trabalho para a integração dos meninos 

de 5/6 anos, que no próximo ano letivo, vão integrar o 1.º ciclo. Do Jardim de Sardoal, vão 

ingressar 24 crianças no 1.º ciclo de Sardoal, e do Jardim da Presa, ingressarão 6/7 crianças, 

no 1.º ciclo de Panascos. 

O 2.º período foi pautado pela boa articulação nas atividades realizadas. Maria João, 

destacou “O Cantar as Janeiras” e o “Carnaval”. Acrescentou que o 3.º período, vai ter muitas 

atividades que irão decorrer até ao final do período. O trabalho com as famílias está no auge, 

tem havido um excelente envolvimento, sendo que, irá haver uma atividade, em que os pais 

irão participar. No global, tudo correu muito bem. 
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Miguel Borges, agradeceu a intervenção de Maria João Cuco, passando a palavra a Paula 

Santos, representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário Público. 

Paula Santos, tal como Maria João Cuco, e no impedimento de Ana Paula Sardinha, 

representante do Pessoal Docente do Ensino Básico Público, informou que o balanço é 

positivo. Existiram algumas situações pontuais, mas identificadas e logo resolvidas. Continua 

a haver um decréscimo a nível de participações. 

Sobre as AEC – Atividades de Enriquecimento Curricular, Paula Santos, informou que 

continuam a correr bem, são efetuadas reuniões mensais que têm ajudado bastante no seu 

bom desempenho. Em relação ao refeitório, disse que as refeições têm melhorado, quer em 

qualidade, quer em quantidade. No final deste período, optou-se por desfazer os horários do 

refeitório entre os vários ciclos, o que acabou por funcionar. 

Sobre as atividades do 2.º período, Paula Santos, disse ter sido muito ativa, pelo que 

destaca, a Missão País. Projeto, nascido em 2003, que consiste em aproveitar uma semana 

de férias dos universitários, entre o 1.º e o 2.º semestre, com o objetivo de promover uma 

vivência de voluntariado. Todos os anos se deslocam para diversos pontos do país, sendo 

que em cada terra a missão decorre em três anos consecutivos. Ao todo eram 48 alunos da 

Faculdade de Ciências Médicas, da Universidade Nova de Lisboa. Integraram a “Missão País 

2014” e escolheram o nosso concelho para, entre 16 e 22 de fevereiro, servirem o próximo. 

Aqui colocaram-se à disposição da comunidade. Nas escolas desenvolveram atividades para 

os vários ciclos de ensino. A sua chegada ao jardim-de-infância e 1.º ciclo era sempre 

aguardada com grande ansiedade pelos mais novos, que animados participaram nas 

brincadeiras, jogos e coreografias. Com os alunos mais velhos, assumiram o papel de 

professores, dando aulas sobre temas como bullying, nutrição e relacionamentos. O futuro 

também foi tema de conversa, tendo os jovens missionários usado a sua experiência como 

universitários. 

Paula Santos, destacou também as atividades do Carnaval, a exposição que esteve patente 

ao público em geral e a toda a comunidade educativa, na primeira quinzena de março, nas 

instalações da Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares, em Lisboa. Foi uma mostra de 

trabalhos elaborados pelos alunos do agrupamento de escolas de Sardoal. As temáticas 

expostas foram variadas e foram desenvolvidas no âmbito da atividade letiva e de alguns 

projetos existentes no agrupamento por alunos de todos os ciclos de ensino, da educação 

pré-escolar ao ensino secundário. Nos passados dias 31 de março e 1 de abril realizaram-se 

as sessões distritais do Parlamento dos Jovens 2014, ensino básico e secundário, 

respetivamente. 

O Agrupamento de Escolas de Sardoal, voltou a marcar presença nas duas sessões, tendo 

sido representado pelos jovens deputados eleitos no mês de janeiro, aquando da realização 

das sessões escolares. 
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Não esquecendo a semana memorável, que foi o COMÉNIUS SARDOAL 2014, clube E-

Twinning/Comenius, que contou com o envolvimento do Agrupamento de Escolas de Sardoal, 

da Câmara Municipal, Juntas de Freguesia de Sardoal e Alcaravela, Filarmónica União 

Sardoalense, Rancho Folclórico "Os Resineiros de Alcaravela", Associação Tagus-RI, entre 

muitos outros, num total de 300 pessoas envolvidas numa sinergia de esforços ímpar e 

exemplar, que deixou perplexos todos os convidados e participantes neste intercâmbio 

escolar europeu, que é ao mesmo tempo uma experiência de vida, pedagógica e cultural e 

que irá ficar na memória de toda a comunidade educativa sardoalense. Não esquecendo 

todas as famílias de acolhimento que possibilitaram que este sonho, se tornasse realidade. 

Por fim Paula Santos, não quis deixar de realçar a exposição de tapetes de flores, pela 

Semana Santa. O balanço é muito positivo, sendo que, cada vez mais, as parcerias estão a 

funcionar muito bem. 

Miguel Borges, interveio para dizer que se está a trabalhar no sentido certo e que as 

parcerias têm funcionado. Informou que vai haver reunião da Rede, onde vai estar presente o 

senhor Vereador da Educação, Pedro Rosa, bem como a senhora subdiretora, Paula Santos. 

Miguel Borges, deixou também presente o seu receio de que não abra nenhum curso. 

Paula Santos, interveio para dizer que as inscrições estão a decorrer até junho, pelo que se 

irá aguardar pelos resultados. No secundário há 42 alunos, pelo que podem abrir 2 turmas, 

que se houver necessidade, poderão ser mistas. A nível do ensino profissional, irá abrir o 

Curso de Proteção Civil. 

Anacleto Batista, representante das Instituições Particulares de Solidariedade Social, que 

desenvolvem atividade na área da Educação, Santa Casa da Misericórdia, interveio para em 

relação à Creche da entidade que representa, dizer que se encontra mais otimista. A 

capacidade da Creche neste momento é de 24/25 crianças, e espera que as mamãs tenham 

mais bebés. É preciso gente nova, encontrando-se neste momento com algumas inscrições 

de futuras mamãs.  

Uma vez mais, Anacleto Batista, acrescentou que o protocolo realizado com a Câmara 

Municipal, vai fazer com que a Santa Casa continue a manter a sua valência de Creche.  

Marco Freitas, representante da Guarda Nacional Republicana, atual Comandante do Posto 

de Sardoal, interveio para dizer que em relação a situações de âmbito escolar, não tem nada 

a reportar.  

Paula Lopes, representante dos Serviços Públicos da Área da Juventude e do Desporto – 

IPDJ, interveio para informar que vai ter início as inscrições para o OTL – Ocupação de 

Tempos Livres, funcionando em moldes diferentes. É um programa do IPDJ, I.P. que visa 

proporcionar aos jovens experiências em contexto de aprendizagem não-formal ou em 

contexto ativo de trabalho, permitindo desenvolver capacidades e competências e 

contribuindo para uma ocupação dos tempos livres de forma saudável. 
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O Programa OTL existe em duas modalidades, sendo que para o programa de curta duração, 

as candidaturas, foram até ao passado dia 10 de maio. 

Miguel Borges, interveio para dizer que não houve candidaturas por parte do Município. 

Interveio Vasco Carola, representante da Associação de Pais, para informar que a 

Associação que representa, vai uma vez mais levar a efeito as Comemorações do Dia 

Mundial da Criança, no dia 1 de junho, no Ribeiro Barato. Sobre o ATL, esse destinado ao 

pré-escolar e 1.º ciclo, irá decorrer nos meses de julho e agosto, em moldes iguais aos do 

ano anterior.  

Seguindo as intervenções dos Conselheiros presentes, tomou da palavra Pedro Rosa, 

Vereador do Pelouro da Educação, que começou por dizer que na relação que tem tido com o 

Agrupamento, salienta a especial atenção pelas solicitações que têm sido feitas. Aproveita o 

momento, para dar os parabéns por todas as iniciativas que já foram alvo de destaque, 

salientando a atividade desenvolvida com a DGESTE e o Parlamento dos Jovens. 

Sobre as CAF e AEC, Pedro Rosa, informou que até ao momento o balanço é positivo, quer 

por parte da empresa que está a desenvolver as atividades, quer pela direção da escola. 

Aproveita também, para em relação à visita de alunos, dizer que é muito importante não só a 

parte cultural como a parte que envolve a partilha entre escolas de diferentes países. Faz 

votos que a viagem à Turquia tenha tanto sucesso, como o que aconteceu no Sardoal. 

Para terminar a sua intervenção, Pedro Rosa, lançou o desafio para a hipoterapia, com a 

parceria do CRIA, acrescentando que o Município sempre estará disponível.  

Miguel Borges, aproveitou para relembrar que a questão do Parque Escolar não está 

esquecida, pelo que aguarda que dos 50 milhões de euros que estão atribuídos à região 

centro, 5 milhões possam vir para o Sardoal. 

 

3.Informações 

3.1Coménius na Turquia  

Paula Santos, informou que, o clube E-Twinning / Comenius do Agrupamento de Escolas, irá 

marcar presença no 3.º Encontro de Parcerias Multilaterais do Projeto Comenius  “THE 

HERITAGE OF CULTURES AND TRADITIONS IN PLURALISTIC SOCIETIES – RELIGIOUS 

TRADITIONS”  que se realiza de hoje a 18 de Maio em Istambul (Eyup Kiz Anadolu Imam 

Hatip Lisesi). Da comitiva fazem parte 3 professores e 9 alunos que irão ficar alojados em 

casas de famílias. Para além da Turquia e Portugal, o evento conta igualmente com a 

participação de escolas de Espanha, Itália, Bulgária, Roménia e Polónia.  

 

3.2 Baile para a Terceira Idade  

Não sendo do âmbito da Educação, mas do Serviço de Ação Social e integrado no PAMPI – 

Programa de Apoio Municipal à Pessoa Idosa, Miguel Borges, deixou o convite para o Baile 
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que vai ser realizado no Centro Cultural, no próximo dia 15, pelas 14H30. Vai ser uma 

experiência que pensa, irá agradar à faixa de idades para os quais é principalmente 

destinados. Seniores a partir dos 60 anos. 

 

Encerramento 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Câmara Municipal, Miguel 

Borges, deu por encerrada a reunião eram dezassete horas e cinco minutos. Para constar e 

para os devidos efeitos se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo Senhor Presidente 

Miguel Borges, e por mim, Maria da Conceição Grácio, Assistente Técnica, que a secretariei e 

redigi. 

 
 

 
 

Miguel Borges, Presidente da Câmara Municipal   

Conceição Grácio, Assistente Técnica e Secretária da reunião 
 


